

**Laudatio
von
Landrat Franz Meyer
anl. der Übergabe der Baptist-Kitzlinger-Plakette in Gold
an Marlene Kaulmann
am Montag, 15. Oktober 2018, 16.30 Uhr
Schloss Neuburg a.Inn**



- Es gilt das gesprochene Wort! -

Anrede

Da wir heute zwei ganz herausragende Vertreter der Musik, insbesondere der Chormusik bei den zu Ehrenden haben, sind auch die Repräsentanten des Dreiflüsse-Sängerkreises Passau unter den Gästen.

Ich begrüße die Vorstandschaft sehr herzlich. Es freut mich, dass Sie gekommen sind, wenn Ihre beiden langjährigen Vorsitzenden geehrt werden.

Frau Marlene Kaulmann ist seit 2008 die 2. Vorsitzende des Dreiflüsse-Sängerkreises Passau.

Chormusik im Wegscheider Land ist fest verbunden mit dem Namen von Marlene Kaulmann. Und das bereits seit 36 Jahren. Damals begann sie als Organistin in der Pfarrei Wegscheid und übernahm die Leitung des Kirchenchores. Das Amt hat sie noch immer inne.

Sie leitet seit über 20 Jahren den renommierten Männergesangverein Wegscheid, der letztes Jahr ein wunderbares 150jähriges Jubiläum gefeiert hat.

Besonders stolz ist der Chor auf sein umfangreiches Programm, was dem Chor zahlreiche Termine zu unterschiedlichsten Anlässen beschert. Dabei wird die herausragende fachliche Kompetenz von Marlene Kaulmann immer wieder deutlich.

Sie gründete 2006 den Kinder- und Jugendchor Wegscheid und leitet hier seither auch die verschiedensten Gruppierungen.

Es ist nicht verwunderlich, dass auch im beruflichen Leben von Marlene Kaulmann die Musik immer im Mittelpunkt stand. Von 1968 bis zum Schuljahresende 2008/2009 war sie Fachoberlehrerin für Musik an den Volksschulen in Wegscheid und Bad Griesbach.

Das Staatliche Schulamt Passau Stadt und Land profitierte lange Zeit von ihrer Kompetenz als Fachberaterin für Musik. Und natürlich war sie auch im schulischen Bereich als Chorleiterin aktiv: sie leitete viele Jahre den Lehrerchor des Landkreises Passau.

Wie bei allen zu Ehrenden heute ist es unmöglich, alle Tätigkeitsbereiche und Verdienste hier anzusprechen. Doch auch diese wenigen Aspekte die ich heute herausgriffen habe zeigen, wie herausragend das ehrenamtliche Engagement von Marlene Kaulmann ist.

Das weiß auch der Markt Wegscheid zu würdigen und hat Frau Kaulmann im vergangenen Jahr mit dem Kommunalen Ehrenbrief des Marktes Wegscheid ausgezeichnet.

Egal ob Begleitung der Feierlichkeiten 650 Jahre Markt Wegscheid, Festgottesdienste, Opern- und Musicalabende oder die Umrahmung wichtiger gesellschaftlicher Ereignisse:

Chorleiterin Marlene Kaulmann ist der Garant für professionelle Organisation und musikalischen Hochgenuss.

Und dies alles ehrenamtlich und unermüdlich seit mehr als drei Jahrzehnten.

Menschen wie Sie, liebe Frau Kaulmann, die ihre Leidenschaft und Fähigkeiten in den Dienst der Allgemeinheit stellen sind ein Schatz für unsere Gesellschaft.

Und liebe Frau Kaulmann, wir schätzen Sie sehr!

Deshalb ist es uns auch ein Anliegen, diesen Einsatz auch zum Ausdruck zu bringen. Es freut mich sehr, dass ich das mit der Baptist-Kitzlinger-Plakette in Gold tun kann.